
 

Stadtteilbeirat Kempten-Ost 
Protokoll der 26. Sitzung 
 

Datum 
19.09.2023 

Zeit 
19:06 – 20:38 Uhr 

Ort 
Konferenzraum St. Ulrich 

Anwesende Die Anwesenheitsliste der Sitzung ging leider verloren – wir 
bitten um Entschuldigung! 

Entschuldigt Wolf-Christian Vetter, Katharina Schrader, Alexander 
Schilling 

Gäste - 

1. Sprecher 
Wolf-Christian Vetter 
(entschuldigt) 

2. Sprecher 
Alex Schilling (entschuldigt) 

Schriftführer 
Maximilian Beck 

 

TOP Inhalte 

1. Begrüßung und 
Vorstellung der neuen 
Praktikanten 

 Begrüßung und Vorstellung durch Max Erhardt  

 Susanne Knoll von der Diakonie Allgäu stellt sich vor. Sie ist 
seit 01.07.23 für Presse/Öffentlichkeitsarbeit zuständig.  

 Stefan Denk, der neue Praktikant im JUZE Bühl stellt sich 
vor 

 Quizfrage siehe PPP 
 

2. Feste im Quartier  Jan Damlos liefert einen kurzen Rückblick auf die 
„Pumptrack-Challenge“ am Sport- und Familientag 

o Siehe Präsentation  
o Erfolgreiche erste Beteiligung außerhalb der 

Innenstadt – tolle Stimmung bei bestem Wetter 
und schnelle Runden auf dem Pumptrack 

o Negativer Punkt: etwas weniger Zulauf als 
erwartet, aufgrund der Verortung außerhalb der 
Innenstadt – absolutes Novum 

 Tag der Wohnungslosen am Montag, den 11.09.  
o Ziel: Kooperationspartner*innen vernetzen und 

Bewohner*innen unterstützen.  
o Alex Bensch berichtet über eine angenehme 

Stimmung und über angeregte Gespräche am Fest 



 

o Stadtverwaltung und Vertreter*innen der Politik 
waren ebenfalls vor Ort  

 Einweihung der City Decks auf dem Bühl  
o Es entstand ein Treffpunkt, der im Rahmen einer 

Bürgerbeteiligung entwickelt wurde.  
o Fakten zu den Citydecks: siehe Präsentation  
o Belebung der Citydecks im Oktober und im 

nächsten Jahr – koordiniert und unterstützt durch 
das Stadtteilbüro 

 Stadtteilfest: 
o Über 100 Helfer*innen gestalten das Stadtteilfest 

am 24.09. mit und sorgen für ein tolles Programm 
für Jung und Alt 

o Am Freitag vor dem Fest wird die Entscheidung 
getroffen und kommuniziert, ob die Variante für 
schlechtes oder gutes Wetter durchgeführt wird 

o Straßensperrungen wird es keine geben 
o Letztes Jahr besuchten etwa 1500 Gäste das 

Stadtteilfest Kempten Ost, daher besteht die 
Hoffnung an den Erfolg von letztem Jahr 
anzuschließen 

o Es wird die Bitte geäußert, auf das Anreisen mit 
dem Auto zu verzichten, da es hinsichtlich der 
Parkplatzaktion keinen Sinn macht. Daher sollte 
auf die Öffentlichen Verkehrsmittel 
zurückgegriffen werden, oder mit dem Fahrrad/zu 
Fuß angereist werden. 

 

3. Projekte – Status quo   Calisthenics-Anlage (Folie 11 in der PPP)  
o Der Bauplan samt Status quo wird von Max Erhardt 

vorgestellt 
o Aufgrund von Funden von Bodenschätzen beim 

Abtragen der Grasnarbe als erstem Arbeitsschritt 
kam es zu einer 14-tägigen Verzögerung des 
Baufortschritts, da die Funde von der städtischen 
Archäologie zunächst gesichert werden mussten  

o Die Fertigstellung ist für Ende November geplant  
o ein Coaching von Sportlern ist für die 

Eröffnungsveranstaltung  

 Ostbahnhof (Folien 14-16 in der PPP)  
o Die Pläne werden von Max E. vorgestellt 



 

o ein Informationsschild für den APC Park ist, neben 
Parkplätzen, Grünfläche und Abstellmöglichkeiten 
für Fahrräder, an genannter Stelle geplant. 

o Außerdem wird der neue Bahnhof mit zeitgemäßer 
Beleuchtung ausgestattet sein 

o Stimmen aus dem Plenum: 
 Alex Bensch meldet sich zu Wort mit der 

Aussage, dass der Bahnüberweg außerdem 
äußerst wünschenswert wäre.  

 Thomas Leckebusch fragt nach der 
Situation mit den LKWs der 
gegenüberliegenden Firma, hinsichtlich der 
Nutzung auf der neu angelegten Anlage am 
Ost Bahnhof – Die direkten Anlieger 
wurden entsprechend der Vorgaben der 
Leistungsphasen von der Stadtverwaltung 
kontaktiert und hinsichtlich der 
Änderungen informiert. Bzgl. der optischen 
und räumlichen Abgrenzung zwischen 
Bahnhofsvorplatz und Firmengelände 
kommen die Fahrradabstellanlagen ins 
Spiel  

 Uwe Zwick: Der Parkplatz am Bahnhof 
sollte nicht unentgeltlich zur Verfügung 
stehen. Bisher besteht die Problematik, 
dass die vorhandenen Parkplätze stets 
Belegt sind. Auch Wohnmobile oder andere 
PKWs stehen dort häufig für mehrere Tage 
am Stück. Es besteht der Wunsch dem 
vorzubeugen, indem entsprechende 
Gebühren erhoben werden 
 

 Beachground Engelhaldepark 
o Fertigstellung ist für KW 38 geplant  
o im Oktober soll, wenn es das Wetter zulässt, noch 

eine Eröffnungsveranstaltung stattfinden, 
ansonsten folgt diese im Frühjahr 2024 
 

 Brückensanierung Engelhaldepark 
o Sanierung von 3 maroden Brücken im 

Engelhaldepark mit Mitteln der 
Städtebauförderung 



 

o Die Fertigstellung ist für Anfang nächsten Jahres 
geplant 

o Der Park erfährt durch sämtliche Aktionen und 
Entwicklungen immer mehr Popularität, da müssen 
auch die Brücken zu einem stimmigen Bild etwas 
beitragen 

4. Weihnachtsmarkt auf 
dem Lindenberg 
 

 Es besteht die Überlegung, den Weihnachtsmarkt mit dem 
St.-Martins-Umzug der KiTa St.-Ulrich zu kombinieren, um 
der Organisationsaufwand für die einzelnen Instanzen zu 
verringern 

 Die Idee wäre, am 10.11. vormittags den Weihnachtsmarkt 
stattfinden zulassen und abends dann den Martins-Umzug 
einzuleiten.  

 Weiteres Vorgehen: Rücksprache mit den bisherigen 
Kooperationspartner*innen und davon ausgehend 
weiteres Verfahren definieren 

5. Themen aus dem 
Plenum  

 Ute Koch, Anwohnerin Kirchenweg Lenzfried:  
o Kirchenweg nach Neubau nur noch von unten zu 

befahren – Müllabfuhr und Winterdienst bedienen 
den oberen Teil des Kirchenwegs nicht mehr 

 Tonnen müssen von Anwohner*innen zur 
Hauptstraße herunter und nach der 
Leerung wieder nach oben gefahren 
werden – schwierige Situation für ältere 
Menschen 

 Zufahrt zu den Häusern im Winter nur mit 
Allrad-Antrieb möglich 

o Vorschlag vom QM: Die Bewohner*innen schließen 
sich zusammen und kommunizieren über das 
Stadtteilbüro ein Bürgeranliegen an die 
Verantwortlichen der Stadtverwaltung 
 

 Dagmar Everding: Hat die Anfrage bei der Stadt hinsichtlich 
der Vorstellung des Flächennutzungsplans etwas ergeben? 

o Wir haben leider keine Rückmeldung auf die 
Einladung zur heutigen Sitzung erhalten, laden die 
verantwortlichen aber zur nächsten Sitzung erneut 
ein 

6. Sonstiges und 
Termine 

 Geruchsbelästigung auf dem Bühl: Es sollen nun 
Gullydeckel mit Geruchsverschluss installiert werden – wir 
werden die Situation weiter beobachten und bleiben im 
Austausch mit den Verantwortlichen der Stadt 

 Termine:  



 

o 20. September, 18:00 Uhr: Arbeitskreis 
Arkadencafé  

o 24. September, ab 11:30 Uhr: Stadtteilfest - 
OstHoch3  

o Für die CityDecks und das Beachvolleyballfeld 
sollen im Oktober noch mit Veranstaltungen 
gebührend eingeweiht werden – genaue Termine 
stehen noch aus 

o 21. November, 19:00 Uhr: Stadtteilbeiratssitzung  
  

Ende   20:38 Uhr 
 
 
 


